

Política

MinInterior defiende participación de comunidades en estructuración de proyectos mineros

"El gobierno está comprometido con el medio ambiente y las comunidades"

La Ministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez, Indicó a EL FRENTE que las reglas del juego para acceder a la inversión extranjera están definidas y que en aras de brindar seguridad jurídica a todo el sector de inversiones los estrados, a la luz de la normatividad vigente, deben hacer respetar las decisiones de los organismos estatales.

La declaración la efectuó la ministra Gutiérrez en el mar-co de la Cumbre del Petróleo y Gas, realizado hasta ayer en la ciudad de Bogotá con la presen-cia de los principales actores del sector minero energético del país, donde reiteró el compro-miso del gobierno nacional por respetar a las comunidades y al medio ambiente.

Como se recordará, el actual Alcalde de Bucaramanga indicó en días pasados que acudirá a mecanismos legales y constitucionales para impedir que una eventual aprobación de la Agen-

eventual aprobación de la Agencia Nacional de Licencias Ambientales al proyecto de Mínesa se materialice en la región.

"El Presidente de la República no está por encima de la Constitución Política", dijo el mandatario local, quien en octubre pasado la administración local solicitá al presidente Iván local solicitó al presidente Iván
Duque reconsiderar el nombramiento del ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, como
ministro de Ambiente ad hoc
(para dar un concepto técnico
vinculante con respecto a proyectos mineros en Santurbán);
y hoy ratifica su posición para y hoy ratifica su posición para actuar de manera consecuente con las garantias legales y constitucionales.

"Queda claro que el Presiden-te no tiene mayor interés en garantizarle a Bucaramanga una defensa rigurosa, por lo cual tendremos que acudir a los me-canismos de la constitución y si es necesario a la protesta social para defender el páramo, porque el Presidente no está por encima



de la Constitución", expresó el Alcalde de Bucaramanga

Fortalecer consultas previas

De la misma manera, la jefa de la cartera política anunció el fortalecimiento del Ministerio para la gestión de las consultas previas en el país y la atención de gran cantidad de solicitudes de consultas que se están recep-

"Es un fortalecimiento de la di-rección de Consulta Previa a efec-

tos de tener personal más capacitado que pueda estar en el territorio conversando con las comunidades étnicas, llevando los proyectos y, sobre todo, siendo garantes de los derechos de las comuidades étni-cas", explicó la Ministra.

Agregó que "en la medida en que tengamos una entidad que le pueda responder a las munidades y al sector privado, pues se agilizarán los procesos, se harán mas eficientes y habrá también un seguimiento a los

compromisos que se adquieren

con las comunidades". La Ministra anunció que este fortalecimiento se oficializará a través de un decreto. Se espera que el Presidente Ivan Duque lo firme antes de terminar este año y se implementen las acciones desde enero de 2020. Destacó que se hará un fortalecimiento administrativo, de estructura y no habrá modificaciones en los protocolos de las consultas pre-

Hidrocarburos, fundamentales en la transformación energética: Minenergía

vención en la aper-tura de la II Cumbre de Petróleo y Gas, la Ministra de Minas y Energia, María Fernanda Suárez, resal-tó que si bien el país ha logrado avances determinantes en la diversificación de la diversificacion de la matriz energética, tras el éxito de la subasta de energías renovables, los hi-drocarburos continuarán siendo par-te importante de la transición.

"Trabajamos diversificar la ca-nasta de energéti-cos y eso no es ex-cluyente con lo que debemos hacer en materia de hidrocarburos. Conservar las fuentes de petróleo no representa falta de conciencia con el medio ambiente. Estos energéticos, según proyecciones, seguirán siendo ne-cesarios durante algún tiempo. En el escenario más oppetróleo y el gas aún serán necesarios en un 50%", dijo la Mi-

un 50%", dijo la Ministra Suárez.

En ese sentido, destacó las acciones y estrategias que han permitido avanzar en la reactivación del sector, entre ellas, la exploración costa afuera. ración costa afuera, la reactivación de contratos, la pro-moción de los yacimientos continenta-les, las tecnologías de recobro mejorado y las alternativas en yacimientos no convencionales.

"La demanda de los energéticos va a seguir creciendo, y debemos responder a esta demanda. Coa esta demanda. Colombia tiene un potencial enorme, en hidrocarburos. Necesitamos más exploración, más hallazgos, y continuar por esta senda de reactivación de la industria que, además, aporta al desarrollo social y econó-mico en beneficio de todos los colombia-nos", agregó.

El gas, protagonista

de la transición Por otra parte, la Ministra Maria Fer-nanda Suárez recordó que el gas aumentará su participación en la canasta gética y jugará un rol fundamental en la transición energética por su aporte a la mi-tigación de los efectos en el cambio climéti en el cambio climáti-

"Con gas un ve-hículo reduce en un 40% las emisiones de CO2 y en un 96% el material particu-lado. Vemos en el gas una oportuni-dad muy importan-te, y por eso nues-tra preocupación en autosuficiencia en los temas de gas. Hace solo 5 o 7 años nuestras reservas de gas alcanzaban para más de 15 años, y estamos por

primera vez en me-nos de 10 años en un combustible que aumentará su demanda y que es im-portante para el de-sarrollo sostenible", afirmó.

De igual manera, señaló que actual-mente 9,7 millones de viviendas usan gas natural para actividades diarias, mientras un millón y medio de familias

cocinan con leña.
Sector de hidrocarburos, oportunidades y beneficios
para las comunida-

des
Por otra parte, la
Ministra de Energía hizo un llamado a las empresas
sobre la necesidad de fortalecer el relacionamiento con el territorio y de am-pliar la pedagogia sobre los recursos de las regalías, los cuales provienen de esta industria y son de gran importancia para financiar pro-



yectos de equidad en temas como edu-cación, infraestruc-

cación, infraestruc-tura, agua y sanea-miento básico.

"Hay muchos desafios en los te-rritorios como para dejar la riqueza en el subsuelo. Debe-mos invertirla bien. La apuesta del Go-bierno es que la inbierno es que la in-dustria del petróleo y gas siga creciendo, y que esa bonanza la pongamos al ser-vicio de la diversifi-cación de la econo-mía", puntualizó la

Ministra Maria Fer-

nanda Suárez. Por último, la Mi nistra señaló que el sector de hidrocar-buros debe seguir trabajando el camcombatir bio climático, usando toda la tecnolo-gia disponible para mitigar el impacto.
"Con orgullo digo
que este sector es
el primero que tiene
un plan de cómo va a generar las reduc-ciones de emisión de carbono", concluyó la funcionaria.